

# EL PUEBLO

AÑO VI

Número 900, 5 céntimos

Alicante: Viernes 16 de Octubre de 1908

Redacción y Administración, Rafael Terol, 3

Núm. 1.552

## Cotización de valores

ACILITADA POR LA CASA DE BANCA DE LOS SRES. HIJOS DE A. VILA

1º Interior	83,55
5º Amortizable	101,50
Jesús bicentenario 4º	100,85
Banco de España	000
Comp. Arrendataria Tabacos	399
Banco Hipotecario de España	221
Lienzo Español de Crédito	118,50
Unión Española de Explosivos	337
Sociedad General Azucarera preferente	109,25
Lienzo Industrial Orlinar	43
Ferrocarriles Norte de España	80,35
U.T.I. Madrid, Z. y Alicante	93,50
Banca de Cartagena	129
CAMBIO EXTRANJERO	
París	111,65
Londres	579
Alemania	28,03
Italia	111,75
Educación	16 Octubre 1908

## LAS DOS BANDERAS

Lo de Mataró

En nombre de la libertad, de esa facultad inherente al hombre de obrar y conducirse según le parezca, por la cual es dueño de sus acciones y árbol de sus actos, «siempre y cuando no moleste ni perjudique á los demás», habíamos sostenido; es lo seguímos sosteniendo, que los carlistas, lo mismo que los monárquicos, súbditos de una dinastía vigente, al igual que los republicanos, tenían el derecho de celebrar «aplechis» y demás actos de carácter político. Y quizá gracias á esta opinión, no tan sólo nuestra, sino de todos los liberales, el Gobierno no se atrevió á impedírselos, línea de conducta que, de haber prevalecido los favorecidos, indudablemente se habría aplicado contra los liberales.

Pero bien dice el refrán «que la cobra siempre tira al monte». Cómo los carlistas han correspondido á la actitud noble de los republicanos para que pudieran celebrar actos políticos lo dicen bien claramente los sangrientos sucesos de Mataró que han llenado de indignación á todos los hombres que, celosos de sus derechos, también quieren que nadie falte á los de los demás. Ni que los carlistas se hubiesen propuesto facilitar el que el Gobierno niegue futuras manifestaciones liberales se habrían podido portar de otro modo, pagando en mala moneda el altracismo de los liberales que, aplicando aquella máxima de «lo que no quieras para tí, no lo deseas para los otros», eran los primeros en aplaudir que el Gobierno permitiera toda clase de actos políticos, los que los carlistas organizaran inclusiva.

Lo ocurrido en Mataró no tiene nombre, por cuanto la actitud en que se presentaron los partidarios de una causa que cuesta á España montones de oro y ríos de sangre, no recuerla que para el carlismo no pasan años y que cree hallarse en aquéllas épocas en que no tan sólo contaban con elementos entre las clases elevadas de la sociedad, si que también en una parte del proletariado que, incipiente e ignorante, era fácilmente manejado por el clero, que le excitaba á nutrir los batallones llamados á defender una soberanía que sólo debe residir en el pueblo.

El carlismo que, como los republicanos y todos los partidos políticos, tiene perfecto derecho á defender sus ideas, lo tiene también para organizar «aplechis»; pero, en cambio, tiene el deber de no ofender ni molestar á los liberales, y una ofensa y una molestia es presentarse en público uniformados, organizados militarmente y marchando poco menos que á paso de ataque á los acordes de la marcha de dona Blanca, á cuyo son han sido segadas tantas vidas, después de ser la causa primordial del atraso en que nos hallamos. Porque otro gallo cantará á

España si en vez de habernos pasado buena parte del siglo XIX peleándonos para dilucidar qué amo debía mandarnos, hubiésemos consagrado todas nuestras energías á engrandecernos.

Nos basta con saber que el carlismo se presentó en Mataró, poco menos que en son de guerra, faltando á las más rudimentarias prácticas de la libertad. Y no tan sólo por lo que hemos dicho de marchar militarmente y á los acordes bélicos de un pasodoble, que producía el efecto de un trágala, sino hasta exhibir la bandera en la forma que se hizo, cuya inopportunidad tanto contribuyó á caldear los ánimos y á excitar las pasiones. ¿Qué si los republicanos en sus actos exhiben su bandera? Sí, señores; pero jácaso puede compararse con la carlista? De ninguna manera.

La bandera republicana simboliza el poder del pueblo, representa la soberanía nacional, y, al mirarla, sólo recuerda amor, fraternidad, libertad y progreso, mientras que la carlista nos evoca recuerdos tristes y hecatombes sin cuento y la nimba un círculo de sangre por haber corrido esta á torrentes y ser este estandarte el lábaro de las huestes del absolutismo.

He aquí por qué decimos que no caben comparaciones entre las dos banderas, como no caben entre el día y la noche, entre la civilización, representada por la bandera republicana, y la barbarie, simbolizada por la carlista, que, pretendiendo restregárla por las nárrices de los patriotas y liberales mataroneses, dió lugar á los sangrientos sucesos que hoy se comentan en toda España.

Los carlistas han demostrado, con la conducta seguida el día 11 en Mataró, que sólo se sirven de la libertad para comprometerla con sus imprudencias y provocaciones; la profanan porque la odian. No importa; libertad, habrán de tragar aunque cuando la ejercen, tan mal uso hacen de ella.

## EN LA ESCUELA MODELO

### UNA CONFERENCIA

Anoche tuvo lugar la segunda conferencia sobre la vida de Abraham Lincoln en el local de la Escuela Modelo. La inseguridad del tiempo fué causa de que el auditorio no fuera tan numeroso como la semana anterior.

El señor Albricias empezó resumiendo lo que había dicho en la anterior respecto de la juventud de Lincoln y como para mejorar sus condiciones materiales había hecho los estudios de agrimensor, que en aquellos tiempos era de suma utilidad y le produjo los recursos necesarios para vivir y continuar sus trabajos de propaganda contra la esclavitud de los negros.

A instancias de sus amigos, se decidió á hacer solo los estudios de abogado, sin que por esto dejara de trabajar para ganarse la vida.

Elegido representante de la provincia primero, y de la nación después, aprovechó todas las ocasiones para plantear el problema de la esclavitud, defendiendo á los desventurados oprimidos contra las brutalidades de sus amos.

Cuando la guerra con Méjico, que la política y la Prensa hizo muy popular en los Estados Unidos. Lincoln levantó la voz en la representación nacional para que el gobierno indagara entre cuales habían sido las causas que motivaron la escalada que produjo la guerra, y se estudiase el medio de no llegar á tal extremo con un país vecino. Pero su voz fué desdida y la guerra tuvo lugar seguida de la anexión territorial que se persiguió.

Su famosa campaña anti esclavista, paralela á la que hacía Douglass, el apostol de la trata de negros, en la cual du-

rante varios meses ambos adversarios recorrieron la nación, hablando muchas veces el uno después del otro, le ganó la popularidad inmensa que llegó á alcanzar y que preparó el terreno por su elección presidencial.

El Gobierno anterior, cuya mayoría era partidaria de la esclavitud, había procurado poner los medios de guerra en manos de los que preparaban la insurrección, y Lincoln al llegar al poder se encontró sin ejército, sin dinero y con el principio de una guerra civil que había de durar más de cuatro años. Lincoln, conociendo la gravedad de las circunstancias, no se desanimó y logró convencer su fe y su entusiasmo á la parte sana del país.

Todos los días se levantaba á las cinco de la mañana, y en muchas ocasiones, cuando se le creía en su palacio, estaba en el campamento enterándose de la marcha de la guerra y de sus necesidades.

Sus enemigos continuaban la campaña de descrédito contra el Presidente, pero él no les barrió gran cosa y procuraba no dejar de mano la salvación de su pueblo.

Resigiló en segunda votación para tan elevado cargo, tuvo el placer de terminar la guerra, dedicándose desde entonces á restaurar las heridas causadas por lucha tan larga y tan empeñada.

Al tiempo después, estuvo en el teatro con su esposa, fué elevosamente asesinado.

Hadía acabado su obra borrando la mancha de la esclavitud y manteniendo la unidad de aquella gran nación.

Lincoln en la presidencia de la República fué el mismo hombre, modesto y trabajador de antes. No fumaba, ni bebia licores de ninguna clase.

Fué religioso, pero no al estilo de nuestros mogigatos, sobre quienes la religión no ejerce ninguna influencia moral. Creyó en Dios con tanta convicción, que se decía que sus proclamas parecían sermones, y cuando la guerra terminó, se oyó á sus conciudadanos que decían un día á la humillación por los pecados nacionales, y la acción de gracias por haber llegado á su término tan horrifica guerra.

No podemos entrar en consideraciones respecto de tan interesantes conferencias, que fué una apología del trabajo, de la virtud y de la lucha personal, desmitiendo aquel refrán español, que parece ser la divisa de muchos: «el que á buen arbol se arrima, buena sombra le cobija», y aquello «de que no hay hombre sin hombre».

No esperemos nada de los demás.

Utilicemos nuestros brazos y nuestra inteligencia imitando así al gran Abraham Lincoln.

do á los señores don Ángelito Aznar y don Cristóbal Romer, para que presenten denuncia alguna en este Juzgado contra Salvador Ramón y Cucarella.

2º Que es igualmente falso que el referido Cucarella, haya presentado aquí ante los tribunales de Alicante, ninguna querella contra el que suscribe, ni contra los poseedores de las acciones que en esta plaza existen del Banco Agrícola de Levante de Canarias.

3º Que en cuanto á que soy un estúpido de pega, sólo, he de decir que nadie con menos derecho que Salvador Ramón y Cucarella para hacer semejantes aseveraciones, toda vez que en ninguna ocasión le he tenido por mi director espiritual, por considerarle como Gobernador del Banco Agrícola de Levante de Canarias, demasiado ocupado en especulaciones mercantiles y en el manejo de los bienes terrenales.

Reiterándole el testimonio de mi sagrado compromiso, quedo de usted muy afectísimo s. s. q. b. s. m.

FRANCISCO VISCONTI MORATA.

## ADIOS ILUSIONES!

Ha aparecido en el estadio de la Prensa elogiata El Progreso, órgano, seguramente la cabecera de aquél, del partido liberal en la provincia.

Con la aparición del nuevo colega, ya huegan las defensas intercambiadas que de Moret y demás sátrapas monárquicas ha hecho hasta el presente El Heraldillo en esta capital.

Ya tienen los liberales órgano que defiende su política monárquica, y como monárquica funesta para la patria; ya no tendrán que recurrir aquéllos á republicanos más ó menos mártires de la idea para encomendarles la labor propagandista que tan á satisfacción de unos y de otros ha venido haciendo el genial Heraldillo.

Desde luego que no verá éste con buenos ojos la aparición del órgano liberal que forzosamente ha de restarle influencia constante, y ésta ¡ay! es la parte más dolorosa y sensible para los espíritus angelicales de la política al uso.

Trabajar por alcanzar un ideal y ver desvanecerse á la postre la ilusión alimentada durante tanto tiempo, debe ser muy amargo y desconsolador.

Las decepciones en la vida son muy frecuentes. Heraldillo que ha claudicado de ideales que debieron haber sido la norma de su vida política, por meterse á rededor liberal, los hombres de este partido se han mostrado muy ingratos con los que tan buenos oficios han realizado en pro de los morestistas, creando un nuevo órgano, cuando si no de hecho de decho, era Heraldillo el llamado á desempeñar aquéllas funciones.

¡Adios ilusiones! ¡Adios esperanzas constadas! ¡Adios realidades palpables de sostén y pilar para la vida misteriosa de los redondeados garbanzos!

¡Adios todo!

LULIO.

## NOTAS CURIOSAS

Un proceso curioso

Los periódicos ingleses han resucitado estos días la historia curiosa del proceso que se formó el inventor del sombrero de copa.

Era este un inglés que se hallaba establecido en Strand, una de las calles principales de Londres.

El día 15 de Enero de 1797 se presentó en la calle, llevando puesto un sombrero de copa.

Con este motivo hubo casi un motín, y John Hetherington fué llevado á los tribunales.

El policía que lo detuvo acusó al procesado de llevar puesto un sombrero que él llamaba de esca y que era de una estructura brillante, calculado para enseñar á las gentes timidas.

Varios testigos declararon que muchas mujeres se habían desmayado á la vista de aquél sombrero, que varios niños habían sufrido ataques histéricos y que un muchacho,

hijo de un cordelero, había sufrido la rotura de un brazo entre los apretones de la muchedumbre.

En su defensa, John Hetherington dijo que no había atentado contra ninguna ley, sino que se había limitado á ejercer el derecho de aparecer en público con un sombrero inventado por él.

El lord corregidor, sin embargo, tomó la cosa en serio y condenó al procesado á que diera dos fianzas de 500 libras cada una para garantizar que en el futuro no se entregaría á tal extravagancia.

Los cerdos salvadores

Los que digan que el cerdo no sirve para nada hasta después de degollado, están en un error, porque acaba de descubrirse en él una aptitud muy filantrópica: el cochino es un gran elemento para los salvamentos marítimos.

Recientemente naufragó un vapor en Australia á poca distancia de la costa, á consecuencia de una violenta corriente que les precipitó contra los arrecifes, mientras que las olas le arrancaban los botes. El buque llevaba cargamento de cerdos, y el capitán tuvo una inspiración feliz. Acordóse de que estos animales son excelentes nadadores, y mandó echar al agua una buena cantidad de ellos con el extremo de un bramante gordo atado en torno al cuerpo. A pesar de la fuerza de la corriente, todos llegaron á tierra, donde los recogieron los pescadores, y por medio de los Bramantes que traían pudieron mandar el buque naufragio encinas primero, y luego cables, con los que se estableció entre el vapor y la costa una comunicación, por la que se salvó toda la tripulación.

La ciudad gigante

Son curiosos los resultados del último censo de la capital de Inglaterra. Según ellos, la población de Londres consiste hoy en seis millones y medio de almas, con un crecimiento anual de ocho mil personas.

En la gran metrópoli ocurre un nacimiento cada tres minutos, y una defunción cada cinco.

Londres aniocha más judíos que Palestina, más escoceses que Edimburgo, más irlandeses que Belfast y más católicos que Roma. Un 30 por 100 de sus habitantes son pobres de solemnidad, y se calcula que 220.000 viven del crimen.

Puestas una á continuación de otra, las calles de Londres sumarian una longitud de 13.000 kilómetros.

La ciudad gigante consuma cada año 400.000 vacas, millón y medio de cerdos, ocho millones de aves, quinientos de ostras, doscientos millones de kilos de pescado y quinientos millones de litros de cerveza.

## SALVAMENTO MILAGROSO

El globo Castilla.—Lo que cuenta uno de sus tripulantes

Berlín 15.

El señor Montijo, uno de los tripulantes del globo «Castilla» que descendió en el mar, á seis millas de la isla de Heligoland, refiere del modo siguiente su salvamento:

«Atravesamos sin novedad Alemania, y nos internamos en el mar.

El martes, á las siete de la mañana, vimos dos torpederos que se acercaban á toda velocidad.

Les hicimos señas y descendimos despacio, hasta que la barquilla rozó las olas.

Sin embargo, los torpederos, que creímos nos iban á salvar, siguieron su marcha y en breve desaparecieron en el horizonte.

No pudimos volvernos á elevar. Las olas, enormes, nos batían furiosamente.

La barquilla era sacudida en todas direcciones. El globo, que se deshinchaba por momentos, parecía, sobre la superficie del irritado mar, una inmensa burbuja.

Hora y media transcurrió en tan crítica situación. Fuertemente agarrados á los cordajes, mirábamos con ansiedad infinita buscando en aquel horizonte, que limitaban las olas, algún barco á quien pedir auxilio.

Pero nada se veía.

## La mejor de las Cervezas

## LA CRUZ DEL CAMPO

Representante general: D. Antonio Fuster, Calatrava, 13, ALICANTE

## PUNTOS DE VENTA

Café del Comercio, Café Novelty, Café Español, Café Artístico, Casino de Alicante, Café Suizo, Sociedad de Escritores y Artistas, Espumoso Herranz, kiosco Espanola y calle Mayor, Paseo de Gomis, caseta núms. 37 y 38

distinguíamos por todas partes. Y el globo á cada momento perdía más gas, y la barquilla, semidestrozada por el batir del furioso oleaje, no podía ofrecernos un transitorio refugio.

Al fin, á las ocho y media, vimos un pesquero, que capeando el temporal se acercaba adonde estábamos nosotros. Temeiendo que, como los torpederos, pasase de largo, recomendé á mi compañero se agarrase bien á las cuerdas y me lancé al mar.

Nadé con desesperación, pues en la tentativa nos iba la vida. A costa de enormes esfuerzos, evitando las olas, que me rechazaban del rumbo del barco, pude acercarme á éste y llamar la atención de los marineros, dando fuertes gritos.

A los veinte minutos de estar nadando, me vieron, dirigiéronse hacia mí, y me recogieron, acosándome á preguntas.

No tuve fuerzas más que para extender el brazo en dirección al sitio donde había caído el globo y gritar:

—Allí! Allí!

Comprendiéronme á medias, y el pesquero dirigióse á toda velocidad al lugar donde estaba mi compañero, siempre agarrado á los accordajes del aerostato, esperando el resultado de mi tentativa con ansiedad inmensa.

Después de salvarle, nos ocupamos en recoger el globo. Una falsa maniobra del pesquero, hizo que su mástil rajara la tela de aquél. Sin embargo, logramos acabar de deshincarlo, y le izzamos al puente, mientras el viento sibaba y las olas seguían elevándose como líquidas montañas y abriendo abismos espantosos, donde mil veces creímos perecer.

En cuanto á la barquilla, aparatos, instrumentos, todo se había perdido.

El pesquero, terminado el salvamento, se dirigió á la isla Heligoland, de cuya costa Norte estábamos distantes seis millas.

Mis impresiones de viaje? Son bien escasas. Hemos permanecido cuarenta horas en el aire, y nos hemos elevado á 3.000 metros de altura. Es todo lo que puedo decir.

## NOTICIAS

Por la Administración de Hacienda de la provincia, se ha recordado dirigir á las corporaciones municipales, una circular recordándoles la llegada de la época en que han de proceder á la confeción del padrón de los individuos de ambos sexos acreditados en sus respectivos distritos municipales que estén obligados á proveerse de él u/o personal.

Este mediodía ha sido curado en la Casa de Socorro, de una herida en la cabeza, un jovem llamado Félix Billús Muñoz, el que manifestó que se la produjeron con un palo, pero que desconocía el gravísimo motivo que la indujo para hacerle esa violenta caricia.

Por la Dirección general del Tesoro público, con fecha 13 del actual, se ordena se satisfaga á los señores Gilbert y Victoria, contratistas de fabricación de cerillas y fósforos, la cantidad de pesetas 40.221'60 por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Para inscribir embudos y corne de cerámica, no dejar de visitar el Puerto de Chub met, situado en la Plaza del Mercado.

Precios económicos.

En esta redacción se admiten suscripciones para el semanario *El Socialista*, órgano del partido socialista obrero, de fensor de la clase trabajadora.

Número suscrito, 5 céntimos.

La Capitanía general de las Islas Baleares, interesa la brasa del recluta Vicente Blanco Parodi, al cual se le sigue expediente sumariario por haber faltado á la concentración de filas.

Esta madrugada han promovido una cuestión en la plaza de San Cristóbal, dos sujetos, habiendo resultado uno de ellos con una herida en el cuadro producida por arma blanca que le fue curada en la Casa de Socorro.

El agresor fué detenido.

Es increíble la fama que en poco tiempo ha alcanzado la cerveza de «La Cruz del Campo», y se comprende, toda vez que está demostrada su superioridad sobre todas las demás marcas.

Lo bueno se impone en todas las ocasiones.

## La Primavera

Al llegar esta hermosa época del año, la mujer, como las flores, nos alegra la vida con sus elegantes y vaporosas toiles.

Sin duda alguna, las hijas de la región levantina de España son las que mejores atractivos de belleza reúnen; pero adornadas ríosamente con la infinitud de artículos y prendas que don Alfredo Solá ha puesto á la venta en su establecimiento, resultarán irresistibles.

Allí encontrarán toda clase de adornos de última novedad y lo más rico.

Grandes surtidos en sombrillas y abanicos, sombrillas y cinturones alta fantasía.

Perfumería de las mejores marcas.

Una rica colección de telas para blusas, pañuelos, vestidos y faldas de gasa de exquisito gusto.

Medias y calcetines para señoras y niños, tipos nuevos y clases selectas.

Infinidad de artículos variados que por su calidad, cantidad y precio no tiene competencia posible con esta casa.

El próximo domingo se celebrará en la partida de los Angeles el primer mitin de la serie que como preparación de la campaña electoral, ha organizado el Circulo republicano.

El acto se efectuará á las cuatro de la tarde en el local que ocupa el trinquete.

En segunda convocatoria celebrará sesión esta tarde á las cinco la Excelentísima Corporación Municipal.

Parece ser que el señor Alcalde, harto ya de sufrir al contraria de la limpieza le ha sacerdicio para que procure tener en mejores condiciones las calles de la capital y particularmente las de los barrios extremos.

Veremos si se cumple tal disposición.

A pesar de la prevención del Gobierno y de cuantos medios se emplean para evitarlo, ha entrado en circulación una nueva colección de billetes falsos de 100 pesetas.

Se distinguen de los buenes en el color; llevan la emisión del 1903 y tienen en el reverso entre otros adornos un Hércules y una esca de osuiales y en el reverso la cabeza de un caballo clásico.

Ojo, comerciantes!

El día 24 del actual comenzarán en la Comandancia de Marina de este Puerto, los ejercicios de oposición á dos plazas de prácticos que hay vacantes.

Para formar parte del Tribunal de oposiciones para cubrir las plazas de prácticos de este Puerto, la Cámara de Comercio ha designado al capitán de la Marina mercante don José Bouza Soler, representante de la Isla Marítima en esta plaza.

Practicante en Farmacia.—Se necesita con buena práctica en la Farmacia Central.—Méndez Núñez, 45, Alicante.

FLORES Y CORONAS.—En esta Agencia se admiten encargos de Flores, Coronas y Jarrones procedentes de los huertos de Murcia, á precios económicos.—Sagasta, núm. 11, Agencia.

Ha sido detenido en Elda el vecino de Navelta Manuel Martí Cremades (a) «Marta» por alzamiento de sus bienes con perjuicio para sus acreedores.

El «Marta» ha quedado á disposición del Juzgado de instrucción del partido de Monovar.

Urge venta piano muy nuevo, buena marca Alfonso el Sabio, 32º 2º derecha.

El próximo domingo se celebrará en nuestra Plaza de Toros la segunda función por la compañía de variadas que dirige Agustini.

Por el éxito alcanzado el día de su debut, es de suponer que al Circo taurino se verá completamente lleno.

En expediente instruido por la excepcional Diputación provincial á instancias de don José Mellebrera Sámer, elector del Ayuntamiento municipal de Pinoso se ha declarado la insuficiencia de los concejales de aquel Ayuntamiento, don Antonio Verdú Verdú, don Juan Albert Peix, don Antoni Ibañez Tormo, don Francisco Mendiola Bans y don Francisco Ochoa Albert.

La Dirección General de Agricultura, Industria y Comercio, ha señalado para el día 31 del corriente, la subasta para los aprovechamientos forestales del monte «Los Peñameras» y segregados de la provincia de Cuevas.

LA ÚNICA Y VERDADERA SOMBRERERIA ACEVEDO, Paseo 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela de que ya ha recibido las últimas novedades en sombreros y gorras para la próxima temporada de invierno.

Grandes novedades en sombreros Christy, Moores y Albertini. Exclusiva para la venta del sombrero «Levile» de Bruselas, Bélgica.

Gorras de todas formas y fantasías para niño, en sombreros de Fielro y Oberhol.

Gorras para señor.

Sa halle ligeramente enfermo nuestro querido amigo don Oscar Espí.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Es ya un hecho de que para el día 1º de Noviembre debutará en el Teatro Nuevo de esta capital la compañía que ha inaugurado el Teatro Cortés de Torrevieja, cuya compañía la dirigen los señores Meliá y Guillén y en la que figura la reputada titánica señora Fora, tan conocida de este público.

Grande ha sido nuestro escándalo el visitar el antiguo establecimiento «La Estrella de Oro», convertido hoy en grandes almacenes titulados «El Águila Mayor, 34 y Pórtico de Ansaldi, 1, pues el exceso de gastos y el derroche del buen gusto se nota á primera vista, indudablemente en lanas, sedas, fantasías, coqueterías de señoras, caballeros y niños, además una infinitad de artículos riquísimos que sin disputa le hacen figurar en primera fila entre las casas mejores surtidoras, vendiendo á precios bastante altos.

NOTA.—Esta casa cuenta con grandes talleres de costurería dentro de sus locales.

Durante la tarde de ayer y la mañana de hoy han entrado en este capital por diferentes vías los viajeros siguientes:

Por la de Madrid. . . . . 887

Por la de Murcia. . . . . 210

Total . . . . . 597

En la madrugada de hoy ha producido un fuerte escándalo en la vía pública resultando de peleas á José Sánchez y á su esposa, una mujer llamada Rafaela López (a) «La Calavera».

Del hecho entiende el Juzgado.

Probado el riquísimo chocolate de la acreditada fábrica LA FORTUNA.

Único depósito en Alicante, calle de Teatinos, 50.

Ayer contraíeron matrimonio la bellísima y distinguida señorita María de Elizalde Orte, hija del exdiputado provincial y director de *El Correo*, don Felicísimo de Elizalde y Escrivá, y el ilustrado joven don Pablo Camas Mata, oficial del Cuerpo Pericial de Aduanas.

A los futuros esposos les deseamos una eterna luna de miel.

Anoche se presentó en la inspección municipal una pobre mujer llamada Virtudes Domenech Amorós, manifestando,

## PUNTOS DE VENTA

Tienda de Ultramarinos de Leopoldo Asensio, Cooperativa Militar, Bodegas de Alatoz, Chocolatería del Murciano, Horchatería del «Tío Quico», Luis Saúl, tamaria, Kiosco de la Explanada

## EL BUEN GUSTO

## camisería especial

DE ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero.—Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto.

Primera casa en EQUIPOS PARA NOVIOS

17, CALATRAVA, 17.—ALICANTE

- Molina y Sánchez.

Representantes depositarios de la cerveza

E. Petry (antes Luis Moritz)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turín. Vinos finos de mesa, clarettes, tintos y blancos, servidos a domicilio en botes y embotellados.

Los encargos: Calle de San Telmo, núm. 3.

## No hay que darle vueltas

La casa más barata en bordados, puntillas, agujoneras, adornos, cintas, corsés, algodones, paraguas, sombrillas, abanicos, jabones, polvos, medias, calcetines, lanas, hules, petacas y otra infinidad de artículos para señoras y caballeros, es la que nuevamente se ha instalado en la calle de San Nicolás, número 3.—Alicante

Las Máquinas

que su marido, en estado de embriaguez la agredió con un palo, produciéndole una herida en la cabeza.

Perdió 20 gramos de menos en un cuarto de kilo de pescado, ha sido denunciado por el fiel del repeso, don Rafael Márquez, un vendedor llamado Bartolomé Fuster.

El dueño de la fonda donde murió el diestro Serrano, se ha negado á cobrar los gastos que ha originado la enfermedad del infeliz torero.

Asegúrate que nuestro compatriota el diputado y conocido periodista, Azorín, se presentará candidato para ingresar en la Academia española.

Se está construyendo en la calle de Cano Marqués la cementación para la construcción de la casa de máquinas del Saneamiento del Puerto.

El retiro de 360 pesetas mensuales que percibe por la Delegación de Hacienda de Valencia don Hilario Ramos Llopis, ha sido trasladado por orden de la Dirección general de la Denda y Clases para la Delegación de esta provincia.

De una exorbitante cantidad de piezas de artículos de alta fantasía se compone cada una de las remesas de géneros que anualmente se reciben en el acreditado establecimiento de tejidos EL SIGLO.

Abrigos de señora, última creación, lanas á granos, paños y muchas fantasías ofrece á su distinguida clientela en condiciones ventajosísimas.

En artículos de caballero, como son paños, jergas, estambres, capas, pelucas y abrigos, hay quanto pueda desechar el más exigente.

TRASLADO.—El ordinario de encargos para Elda, Orihuela, Murcia, Cieza, Hellín, Cartagena y La Unión, que tenía su despacho en la plaza de Isabel II, se ha trasladado á la calle de Sagasta, núm. 11.—Centro de encargos para Madrid y Barcelona «La Rápida».

AVISO.—Agencia de encargos de Pasqual Martínez, Illescas de Murcia, Torre Vieja y Cartagena. Sigue su despacho, plaza de Isabel II, núm. 5, y no responde de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

## CASA DE SOCORRO

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento las siguientes curas:

José Vargas Fernández, herido contuso en la rodilla, en el hospital de Adra.

Defensor, señor Guardiola; Procurador, señor Alamo.

Tranvia de Alicante, Elche y Crevillente

SALIDAS DE ALICANTE.—EX-

PLANADA DE ESPAÑA

6,30—10,30—14,39—18,30

Regreso: 8,30—12,30—16,30 y 20,30.

Tranvia de la huerta

\* Sucesora de Antonio B. Solbes \* CASA TONICO \* Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Novedades para Señora: Tules, Gasas, Otomans, Glases, Liberty, Rasos, Plisses, Ruches, Puntillas, Entredos, Mitones, Guantes, Perfumería.—Abanicos, Cintronas y Sombrillas alta novedad.—Peinetas y fantasías adorno para las señoras, modelos exclusivos de esta casa.—Corsés franceses C. P. á la Sirene, Géneros de punto para señoras, caballeros y niños.—Única casa en sus artículos para los Cupones-Regalos. \* Progreso Mercantil \* SUCESORA ANTONIO B. SOLBES

La casa que más surtidos presenta y más barato vende.

## LA ACTIVIDAD

Sociedad Anónima ——  
de Crédito y Seguros  
Capital social: 10.000.000  
de ptas. PAMPLONA

Seguros infantiles; de Vida; Plazo Fijo; Seguro mixto; Rentas vitalicias inmediatas y diferidas; Seguros Dotales; de Quintas; etc., etc.

Depósito de Garantía con arreglo á lo dispuesto en la Ley de Seguros

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se ha efectuado el depósito previo de DOSCIENTAS MIL PESETAS, que prescribe la Ley de Seguros, en el Banco de España y á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

Representante en esta provincia: Faustino Oñate, Sagasta 51, 1º, Alicante.

## NUEVO MÉTODO DE VINIFICACIÓN

MEDIANTE EL

## OENO-FOSFATO EN SUSTITUCIÓN DEL YESO

Privilegio HUGOUNENQ

Aprobado por la Academia de Medicina de París el 16 de Julio de 1888, y por el Comité Consultivo de Higiene de Francia el 21 de Enero de 1889

EL OENO-FOSFATO dá al vino un color brillante.

EL OENO-FOSFATO clarifica el vino con rapidez.

EL OENO-FOSFATO aumenta la acidez del vino y el extracto seco.

EL OENO-FOSFATO aumenta la riqueza alcohólica del vino.

EL OENO-FOSFATO se emplea tal como el yeso, espolvoreando la vendimia en la misma forma que se efectuaba con dicho producto.

S. vende en sacos precintados de 50 á 100 kilos al precio de 75 ptas. los 100.

Para pedidos e informes: dirigirse al Representante D. Ricardo Fó y Juliá.

Méndez-Núñez, 33, pral.—ALICANTE.

## Servicio Telegráfico

### Otro diluvio

Madrid 16 (9 m.)

De Zaragoza comunican que ha vuelto á reproducirse la tormenta de ayer, lloviendo torrencialmente.

Los edificios que pudieron desaguarse á costa de grandes esfuerzos han vuelto á inundarse.

El tiempo no despeja y se teme se repita por tercera vez la tormenta.

En Zaragoza se habían conocido lluvias tan torrenciales como las de estos días.

Los daños causados por las aguas son de gran consideración.

### Fuentes grave

Madrid 16 (9'15 m.)

Telegrafian de Sevilla comunicando noticias del estado de Antonio Fuentes.

El doctor Carriona, llamado por la familia, llegó á Cazalla para curar al aplaudido diestro.

Se considera probable que tenga que operarse, pues se cree que tiene el pie fracturado.

Esperando á los Reyes.—Preparativos.—Precauciones.—Republianos detenidos

Madrid 16 (9'30 m.)

Telegramas recibidos de Barcelona comunican que se trabaja con gran actividad ultimando los preparativos para el recibimiento que ha de hacerse á los Reyes.

Oficialmente se ha dicho que el Presidente del Consejo y el ministro de la Guerra llegarán el día 21 para esperar á los Monarcas.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

Se ha dispuesto la concentración de quinientos guardias civiles.

El gobernador civil señor Ossorio y Gallardo ha marchado á inspeccionar la linea.

En Mataró se han llevado á cabo nuevas detenciones de republicanos.

Se les considera como principales en los sucesos realizados con motivo del «apacho» carlista del Canet le Mar.

### Los temporales

Madrid 16 (9'45 m.)

Se reciben noticias alarmantes acerca de las tormentas.

Se generalizan los temporales en casi todas las provincias.

En diversas poblaciones de Cataluña, han ocurrido inundaciones.

En Guadalajara hay muchos pueblos inundados.

En Valencia, las tormentas han causado daños enormes.

En varios pueblos cayeron exhalaciones.

Ha resultado un hombre muerto.

En la huerta el plantío y arbolado ha quedado destruido.

Los tranvías y los trenes han tenido que suspender la circulación por el mal estado de la vía.

### Conferencias

Madrid 16 (10 m.)

El Presidente del Consejo conferenció con el ministro de Estado. Trataron de la nota dirigida á las Potencias y redactada en París, relativa á la cuestión de Marruecos.

### Moret á Zaragoza

Madrid 16 (10'15 m.)

El señor Moret regresará mañana á Zaragoza, con objeto de presidir el Congreso Africanista.

Después visitará varios pueblos de la provincia de Huesca.

### Consejo

Madrid 16 (10'30 m.)

A las nueve y media se han reunido en el domicilio del señor Maury los ministros, con objeto de celebrar Consejo.

### Esperando á Montero.-Rumores

Madrid 16 (10'45 m.)

Entre los liberales se nota mucha agitación.

Se dice que ha sido llamado á Madrid por el señor Moret, Montero Ríos.

Los que presumen de bien enterados afirman, que el jefe del partido liberal desea convenir con el expresidente del Consejo, las líneas generales del programa de Gobierno que les ha de servir de bandera.

Informes autorizados añaden que los liberales se proponen realizar un acto de resonancia que consolide la unión.

### El Reglamento de las casas de préstamos

Madrid 16 (11 m.)

El señor Azcárate, reunió bajo su presidencia á la Sección jurídica del Instituto de Reformas Sociales, con objeto de examinar el Reglamento dictado por el ministro de la Gobernación para el funcionamiento de las casas de préstamos.

Se acordó que el señor Cobián, se encargue de la Ponencia que ha de servir de base para el dictamen.

### La Comisión de Administración en el Senado

Madrid 16 (11'15 m.)

Continúan en el Senado las reuniones diarias de la Comisión que entiende en el proyecto de Administración local.

El examen de los artículos se hace con gran lentitud, creyéndose que tardarán muchos días en formular dictamen.

### La cuestión de Oriente.—Depósito asaltado

Madrid 16 (11'30 m.)

Telegramas fechados en Philippópolis manifiestan que el depósito de municiones de dicha población fué asaltado por un grupo numeroso de desconocidos.

Apercibidos los centinelas que lo custodian, rechazaron á los asaltantes hiriéndoles varios disparos.

### Montenegro por la guerra

Madrid 16 (11'45 m.)

Comunican de Cetigna que el Parlamento montenegrino ha tomado un acuerdo gravísimo.

Por unanimidad se acordó la guerra contra Austria, si bien autorizando al Gobierno para declararla si el honor de Montenegro así lo exige.

### La conferencia internacional

Madrid 16 (12 m.)

De Roma telegrafian manifestando que la Conferencia internacional que las potencias proyectan celebrar para resolver la cuestión de Oriente, se reunirá en aquella capital.

### Mitín nacional

Madrid 16 (12'15 m.)

Telegramas recibidos de Constanti no plena comunican noticias del mitín nacional verificado en aquella capital.

Resultó un acto imponente por la numeroísimas concurrencia que acudió á presenciarlo.

Se acordó manifestar la gratitud de Turquía á las Potencias que han protestado de la violación del Tratado de Berlín.

Se resolvió esperar la decisión de las Potencias frente al conflicto.

Después de conocerla, decidirá Turquía lo que ha de hacer.

## GRAN TINTORERIA BARCELONESA

—DE—

## Juan Pamblanco

En esta casa se lavan, tifén y planchan á vapor sin necesidad de desecarlas, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores.

— Se tienen lutos todos los días — Se lavan trajes en doce horas —

También se lavan y tifén cortinas, transparentes, tapetes, portiers, damascos, cubrecamas y blondas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama.

Además se lavan y tifén uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se lavan guantes y quitan manchas.

Especialidad en lavados en seco, quedando todo como nuevo. Las ropas negras se tifén de diferentes colores.

Tintorería Barcelonesa montada á vapor.—ALICANTE.

## ESCUELA MODELO

### PARA NIÑOS

Calle de Calderón y calle de Juan de Herrera

(Detras de la calle de San Vicente)

Salones construidos según las prescripciones de la Higiene y la Pedagogía.—Patios para recreo de los alumnos.

—Agua corriente y abundante—Filters—Ventiladores en cada salón—Gimnástica.

Dibujo—Solfeo—Francés—Trabajos manuales—Excursiones escolares.

### ENSEÑANZA MODERNA

### NUMEROSOS PROFESORES

### PRECIOS ECONOMICOS

### HAY CLASES DE NOCHE

## PELO O VELLO

desaparece en tres minutos usando e

### depilatorio inofensivo de GÓMEZ MORA

Se garantiza su bondad y lo usan hasta las señoritas de cutis más delicado. No confundirlo con otros parecidos, desconfiar de las imitaciones. 2'50 pesetas frasco. Se remite por correo certificado por 3'25 id., dirigiéndose á su autor, Mayor, 23 y 25, Farmacia.—Alicante.

## Pianos, Pianolas, Gramófonos

Alquileres: Plaza del Teatro, 4—Alicante

Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero.

Gramófonos y Discos, Pianos de cola y de manubrio, Armoniums y Organos.

PIANOLAS: aparato para tocar el piano sin saber música.

Banquetas, Fundas, Candelabros, Cubreteleadas, Aisladores, Músicos, Asas, Taburetes, Ruedas para los pianos, Bujías eléctricas, Cajas para embalar pianos, Candelabros luz eléctrica última novedad.

Alquileres, Plaza del Teatro, 4. Alicante

## Gran taller

de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos de ornamento, de Angel C. Fernández y Ramón Ripoll.

Calle de Sagasta (anterior San Francisco) número 55.—ALICANTE

## BODEGAS ALICANTINAS

de RICARDO MADRID

## VINOS FINOS DE MESA

Clerete y tinta en botella 8/4 litro, dos

de 0'20 á 0'30 pesetas.—Cántaro de 2'25 á 3 pesetas.

Valdespina extra, en botella 3/4 litro

á 0'25 pesetas.

Blanqueo superior, especialidad de la casa

0'35 pesetas botella.

</div

